

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 137/Lunes 16 de julio de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [La cólera de Ileana. \(Kaosenlared\).](#)

DE CUBA

- [Informa acerca de la gira del Canciller de Ecuador. AFP](#)
- [India y Cuba amplían vínculos económicos e invertir en turismo. EFE/AFP](#)
- [Debatirá la Asamblea Nacional proyecto de nueva Ley del Sistema Tributario. EFE](#)
- [EE. UU. niega que impidiera visita de funcionarios a Gerardo Hernández. EFE](#)
- [Continúa manifestando su solidaridad la Brigada Venceremos. PL](#)
- [Llegó vuelo en conexión directa Ciudad México-Santa Clara. NOTIMEX](#)
- [“Obama proroga suspensión de la ley que castiga negocios extranjeros en Cuba”. EFE](#)
- [Tras primer arribo, viajes del “Ana Cecilia” deben ser semanales. AFP](#)
- [Alientan en conferencia efectuada en la capital cooperación con Italia. ANSA](#)
- [Sesión en La Habana taller sobre inteligencia comercial. XINHUA](#)
- [Inicia la Mayor de las Antillas producción de biodiesel con “piñón de botija”. EFE](#)
- [Uso del Vidatox 30 CH ha beneficiado a más de 65.000 personas. XINHUA](#)
- [Alude a la nota del órgano oficial que confirma disminución del brote. ANSA](#)
- [Refuerzan acciones médicas e higiénicas en zonas afectadas; en Quintana Roo mantienen medidas preventivas. ANSA/NTX](#)
- [Demuelen 39 casas de veraneo por violar ley ambiental. AFP](#)
- [Lluvias de junio mejoran embalses cubanos. XINHUA](#)
- [Sábado del Libro presentó “El corazón helado” de Almudena Grandes. XINHUA](#)
- [Fotógrafo redescubre realidad de artistas que buscan el sueño americano. EFE](#)
- [Exponen en Bayamo obras de Pablo Picasso. XINHUA](#)
- [Remeros cubanos irán a Londres por medallas olímpicas. XINHUA](#)
- [Omar Cisneros quiere sorprender en las próximas olimpiadas. XINHUA](#)
- [Intervendrán árbitros cubanos en Juegos Olímpicos de Londres-2012. XINHUA](#)

DEL MUNDO

- [Participa Francois Houtart en encuentro social en Nicaragua. Mención a Cuba. EFE](#)
- [Empate entre Obama y Romney en Florida. NOTIMEX](#)
- [Griegos dispuestos a salir del euro para suavizar condiciones de rescate. EFE](#)
- [“Hillary Clinton respalda la paz árabe-israelí”. DPA](#)
- [Cruz Roja Internacional considera guerra civil el conflicto en Siria. AP](#)
- [“Advierte Damasco que combatirá cualquier levantamiento armado”. EFE](#)
- [Irán vuelve a ofrecer ayuda para mediar en el problema sirio. EFE](#)
- [Putin se reunirá con Annan para intentar reanimar plan de paz. EFE](#)

KAOSENLARED (Versión digital)

13 de julio de 2012

ESPAÑA

LA CÓLERA DE ILEANA

Una cosa es la lógica preocupación para evitar cualquier mal en la población y otra es deformar la realidad.

Pedro Pablo Gómez

Cuenta de antiguo la Iliada la cólera de Aquiles, por la que éste hijo de Peleo se negó a combatir, debido a que Agamenón le arrebató una esclava, y cuenta de reciente El Herald que la Ileana de Miami pelea y entra en cólera porque, según ella, el gobierno cubano no se ocupa adecuadamente de la salud de sus ciudadanos. Pero quien conoce a la congresista Ileana Ros -presidenta del Comité de Relaciones Internacionales de la Cámara de Representantes de Estados Unidos- sabe muy bien que su pelea es por volver esclava a Cuba, para la que ha solicitado al presidente Obama el mismo trato que el dado a Libia.

El motivo aparente por el que pelea Ileana es que quiere saber más sobre el municipio de Manzanillo, en la oriental provincia de Granma, donde se produjo un brote reconocido como cólera por el Ministerio de Salud Pública cubano. Las autoridades sanitarias cubanas publicaron una información para conocimiento de la población, en la cual se reconocía la muerte de tres personas mayores de sesenta años que padecían enfermedades crónicas y la existencia de cinco decenas de afectados con características propias de esta peligrosa enfermedad.

La versión de los enemigos de la Revolución cubana, fundamentalmente en los Estados Unidos, es otra. Ellos se montaron de inmediato en ese carro para desarrollar una campaña más contra el gobierno de la Isla con informaciones como: "más de quince muertos del cólera en Cuba, " víctimas del cólera en La Habana", "gobierno cubano oculta epidemia del cólera", todo esto ajeno a las medidas sanitarias tomadas de inmediato en el territorio afectado y el control y atención médica adecuada a los ciudadanos enfermos a casi mil kilómetros de la capital cubana. Se buscaba repercutir como caja de resonancia en algunos países y sectores, seguidores permanentes de las políticas de Washington, con vistas a generar, entre otras cosas, dudas en las personas que viajan a Cuba.

Sin embargo, solo en Islas Vírgenes -un archipiélago muy dependiente de EE.UU.- informaron acerca de que debían tomarse medidas con los viajeros procedentes de la Isla y a pesar de que en México se estableció un control sanitario a los vuelos procedentes de Cuba, hasta el momento no ha sido reportado ningún caso positivo. En Venezuela publicaron en el periódico El Universal una información acerca de que el gobierno bolivariano debería tomar medidas con la entrada de los cubanos a este hermano país, y desde luego se conoce a quiénes pertenece este diario caraqueño.

Una cosa es la lógica preocupación para evitar cualquier mal en la población y otra es deformar la realidad de un brote en solo uno de los 169 municipios cubanos, controlado por las autoridades sanitarias, con el cuidado garantizado de los pacientes y con los medicamentos gratuitos y la atención profesional correcta para sus ciudadanos. La CNN, en un reporte desde Manzanillo acaba de difundir declaraciones del director nacional de epidemiología de Cuba que afirma: "Nosotros podemos decir categóricamente que no hay otro brote en cualquier otra provincia" y que "el número de casos está disminuyendo".

Podríamos recomendarle a la señora Ros -que pide reforzar el bloqueo contra los cubanos- algunos medicamentos para pacientes siquiátricos y enviárselos para controlar su cólera; que no es otra cosa que la soberbia y el odio por no poder resistir que exista una Revolución en Cuba desde hace más de 50 años que dotó al país de un sistema de salud universal y gratuito para todos sus habitantes y que sus diatribas no hayan podido mover un centímetro nuestra causa.

Han pasado muchos años y muchas mentiras procedentes de Miami, y el mundo está acostumbrado a oír -y no creer- un infundio más sobre lo que pasa realmente en Cuba, que jamás volverá a ser esclava a pesar de los deseos coléricos de personas como Ileana Ros.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

QUITO, 13 JUL 2012 (AFP) - El canciller de Ecuador, Ricardo Patiño, visitará Cuba, Trinidad y Tobago, Surinam y Guyana entre el lunes y viernes próximos para fortalecer la cooperación bilateral, informó el viernes el ministerio ecuatoriano de Relaciones Exteriores.

"Su agenda iniciará en Cuba con la finalidad de abordar temas en el área de salud, agricultura y electricidad", señaló la cartera en un comunicado.

Agregó que su periplo continuará por Trinidad y Tobago, Surinam y Guyana, donde "se establecerá un acercamiento con las autoridades para diversificar la política exterior del Ecuador, así como se mantendrá un diálogo cercano sobre la integración regional".

Ecuador además aspira a promover sus exportaciones hacia las cuatro naciones, indicó la cancillería.

LA HABANA, 13 JUL (EFE).- El ministro indio de Comercio e Industria, Jyotiraditya Scindia, realiza una visita de trabajo a Cuba junto a una delegación de empresarios de su país con el objetivo de ampliar los vínculos económicos bilaterales en áreas como energía, telecomunicaciones y turismo.

El diario oficial Granma informó hoy que Scindia se pronunció en La Habana por ampliar la cooperación en sectores como la industria farmacéutica, la petroquímica, la azucarera, la agricultura, la agroquímica, la minería y los servicios.

"India tiene mucha experiencia en el desarrollo de las tecnologías de la información y las comunicaciones, y está dispuesta a colaborar con Cuba en este sentido", dijo el ministro indio este jueves, citado por Granma.

Además, resaltó el potencial de colaboración en el sector turístico y apuntó que muchas compañías de su país están interesadas en invertir en Cuba.

Scindia llegó a la isla el pasado martes y ha sostenido reuniones con el viceministro primero de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, Orlando Hernández, y la presidenta de la Cámara de Comercio de Cuba, Estrella Madrigal, según precisaron a EFE fuentes de la Embajada india en Cuba.

También inauguró ayer un foro de negocios en el que participan 25 empresarios del sector privado de su país, encabezados por el presidente de la Confederación de Industrias de la India, Inderdeep Singh.

La delegación empresarial tiene representantes de los sectores farmacéutico, petroquímico, minero y agrícola, entre otros.

Según la agencia estatal Prensa Latina, Scindia exhortó a los participantes en el foro a contribuir al incremento de la cooperación en áreas como hidrocarburos, gas natural, refinación de petróleo y energía renovable.

Por su parte, el viceministro Orlando Hernández anunció en la reunión que para esta visita se ha preparado una "oferta" de siete proyectos para posibles inversiones conjuntas relacionadas con energía renovable, petróleo, papel, industria química y turismo.

El comercio bilateral indio-cubano alcanzó su mejor nivel en la década de 1980 cuando rebasó los 300 millones de dólares anuales, y actualmente se sitúa en torno a los 50 millones de dólares.

De acuerdo con Hernández, aunque el intercambio bilateral aún "es bajo" en 2011 se incrementó en un 24 por ciento.

Actualmente los principales vínculos entre la India y Cuba se desarrollan en las áreas de deporte, energía, biotecnología e informática.

LA HABANA, 13 JUL 2012 (AFP) - India busca ampliar el intercambio con Cuba en agricultura, minería y servicios, e invertir en turismo en la isla, dijo en La Habana el ministro de Estado indio de Comercio e Industria, Jyotiraditya M. Scindia, citado este viernes por la prensa cubana.

"El turismo es un sector muy importante, no solo como fuente de ingreso de divisas, sino también como generador de empleo" y "muchas empresas indias están interesadas en invertir", dijo Scindia, citado por el diario oficial Granma.

Scindia, quien llegó a La Habana el jueves para una visita de trabajo que busca "concretar nuevos nexos económicos", según el periódico, destacó que India y Cuba "podrían establecer vínculos mutuamente ventajosos en áreas como la industria azucarera, agricultura, agroquímica, minería y servicios".

"Existen (otros) sectores en los que podría ampliarse la cooperación, como la industria farmacéutica y la petroquímica" e "India está dispuesta a colaborar con Cuba en el desarrollo de las tecnologías de la información y las comunicaciones", en las que acumula "mucho experiencia", añadió.

El funcionario calificó como "muy fructífero" el encuentro que sostuvo con el viceministro de Comercio Exterior e Inversiones, Orlando Hernández.

La directora de Finanzas del Ministerio de Comercio Exterior e Inversiones de Cuba, Yamila Fernández, dijo hace una semana que el país reformará este año la ley de inversión extranjera, vigente desde hace 17 años, para atraer capitales y tecnologías y ampliar el mercado para sus exportaciones.

El comercio entre Cuba e India, que tiene inversiones en la búsqueda de petróleo en la zona económica cubana en el Golfo de México, ascendió a 54 millones de dólares en 2010, según la cifra oficial más reciente.

El turismo es la segunda fuente de divisas de Cuba, con ingresos anuales por unos 2.000 millones de dólares, después de la exportación de servicios profesionales, fundamentalmente médicos.

LA HABANA, 14 JUL (EFE).- La Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba (parlamento unicameral) debatirá un nuevo proyecto de ley tributaria en su primera reunión ordinaria del año el próximo 23 de julio, así como otros temas relacionados con el presupuesto y las reformas económicas en la isla.

Medios oficiales adelantaron hoy parte de la agenda que ocupará a los diputados cubanos en el Palacio de Convenciones de La Habana durante el noveno periodo ordinario de sesiones de la séptima legislatura de la Asamblea, que debe vencer en diciembre próximo.

El Parlamento examinará la nueva Ley del Sistema Tributario que sustituirá a la normativa vigente desde 1994 "en correspondencia con los cambios introducidos en los regímenes impositivos" en el país, tras la apertura realizada en el sector privado como parte de los ajustes económicos impulsados por el Gobierno de Raúl Castro.

El periódico oficial Granma recordó que esa ley ya ha sido estudiada por las comisiones correspondientes de la Asamblea, el Ministerio de Finanzas y Precios y la Oficina Nacional de la Administración Tributaria, y fue debatida por todos los diputados en sus territorios.

Los parlamentarios también analizarán la liquidación del presupuesto estatal de 2011, la ejecución del Plan de la Economía y el Presupuesto en el primer semestre de 2012, y recibirán un informe de "rendición de cuentas" del Ministerio de Salud Pública.

Además, verán informes sobre el desarrollo del proceso de implementación de los acuerdos que certificó en abril de 2011 el VI Congreso del Partido Comunista (PCC, gobernante y único), para "actualizar" el modelo económico de la isla.

Ante la penúltima reunión de esta legislatura, en Cuba se mantienen las expectativas sobre posibles anuncios relacionados con la reforma migratoria que planea el Gobierno para flexibilizar su restrictiva política en esa área.

Otros asuntos pendientes son la nueva ley de cooperativas, que extendería esta forma de gestión no estatal a actividades no agropecuarias, y los avances proyectados para impulsar el plan de entrega de tierras agrícolas en usufructo en marcha desde 2008.

Uno de los principales asuntos postergados por esta legislatura ha sido asimismo la discusión de un anteproyecto de ley con el fin de legalizar las uniones entre homosexuales y otros derechos de esa comunidad, promovido por el Centro de Educación Sexual (Cenesex) que dirige Mariela Castro, hija del presidente Raúl Castro.

La Asamblea Nacional celebra solo dos reuniones ordinarias al año, está integrada por más de 600 diputados y es elegida cada cinco años.

El actual Parlamento fue conformado en 2008 por lo que este año debe realizar sus últimas dos reuniones antes de las próximas elecciones legislativas que arrancarán con las municipales en octubre.

WASHINGTON, 13 JUL (EFE).- Estados Unidos rechazó hoy las acusaciones de Cuba de que impidió a sus funcionarios visitar a Gerardo Hernández, uno de sus cinco agentes condenados en el país norteamericano, y achacó el suceso a un "error administrativo" en la cárcel que lo aloja.

Un portavoz del Departamento de Estado de EE.UU., William Ostick, dijo a EFE que es "desafortunado que los diplomáticos cubanos no pudieran visitar a Gerardo Hernández el 7 julio, como estaba previsto".

"Reconocemos la importancia del acceso consular a los ciudadanos cubanos. El suceso fue el resultado de un error administrativo en la cárcel donde está Hernández y vamos a tomar medidas para rectificar la situación", subrayó Ostick.

"Rechazamos los reclamos recientes del Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba donde dijeron que esto es parte de un esfuerzo calculado del Gobierno estadounidense de interferir en el asesoramiento y acceso consular de los presos", añadió.

La cancillería cubana denunció este jueves una "nueva maniobra obstruccionista" de Washington que impidió a Hernández, preso en la cárcel californiana de Victorville, recibir o celebrar adecuadamente visitas relacionadas con su proceso legal.

Uno de esos casos ocurrió el pasado 7 de julio cuando funcionarios cubanos que estaban autorizados por el Departamento de Estado de EE.UU. para visitar a Hernández no pudieron hacerlo porque en la recepción de la prisión no estaba el documento que permitía ese encuentro.

Según La Habana, la Sección de Intereses de Cuba en Washington gestionó ante el Departamento de Estado la autorización para esa visita y el propio Gerardo Hernández había confirmado con las autoridades de la prisión que todo estaba en regla para que tuviera lugar.

Además de este episodio, la Cancillería denunció que el 9 de julio y con similar pretexto también se dificultó la visita de Martin Garbus, uno de los abogados defensores de Hernández, destinada a revisar los documentos de su actual proceso de apelación colateral.

Hernández cumple una condena de dos cadenas perpetuas y 15 años de privación de libertad por conspirar y operar como agente extranjero sin haberlo notificado al Gobierno estadounidense, a la que fue sentenciado en 2001 por un tribunal de Florida junto a Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González.

Sólo uno de estos cinco cubanos ha salido de prisión: se trata de René González, que fue excarcelado en octubre pasado tras cumplir una condena de 13 años, pero que no podrá regresar definitivamente a Cuba hasta 2014, cuando terminen los otros tres años de libertad vigilada que le impusieron.

LA HABANA, 14 JUL (PL)- Los miembros de la 43 brigada estadounidense de solidaridad con Cuba, Venceremos, prosiguen hoy sus actividades en la isla, donde realizan labores de agrícolas de manera voluntaria y visitan lugares de interés histórico-social.

El contingente que arribó a La Habana el pasado 8 de julio llegó hoy al Campamento Internacional Julio Antonio Mella, ubicado en la localidad de Caimito en Artemisa, tras permanecer en las provincias de Cienfuegos y Villa Clara.

Como parte de su agenda tienen previsto recibir conferencias sobre la actualidad cubana y participar en el acto de bienvenida de la 23 Caravana de Pastores por la Paz.

Los representantes de 11 estados de la unión norteamericana también sostendrán un encuentro con familiares de los cinco antiterroristas cubanos detenidos desde 1998 en Estados Unidos.

Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino, René González y Gerardo Hernández fueron condenados severamente por informar sobre planes de acciones violentas contra Cuba fraguados por grupos terroristas basados en territorio norteamericano.

Los 31 integrantes de la brigada Venceremos comparten sus actividades con los miembros de los contingentes Juan Rius Rivera de Puerto Rico y el José Martí de Europa.

LA HABANA, 12 JUL (NOTIMEX).- México y Cuba establecieron hoy una conexión directa para que turistas mexicanos visiten los cayos del norte de la isla caribeña con el arribo de un vuelo procedente de la ciudad de México a la localidad central de Santa Clara.

Unos 70 viajeros mexicanos llegaron este jueves en el vuelo 131 de Cubana de Aviación desde la ciudad de México al aeropuerto internacional de Santa Clara, 300 kilómetros al este de La Habana.

Los viajes tendrán una frecuencia semanal y su propósito es propiciar el mercado de los cayos Las Brujas, Ensenachos y Santa María, ubicados en el norte de la provincia de Villa Clara, cuya capital es Santa Clara.

Según directivos del Ministerio de Turismo de Cuba, esos islotes arenosos cuentan con más de cinco mil 300 habitaciones, de nueve hoteles, con categorías de cinco o cuatro estrellas. Los cayos están unidos a tierra firme por una vía de 48 kilómetros sobre el mar.

La directora de la Agencia de Viajes Cubatur, Ivón López, informó a la prensa que quienes elijan este destino contarán también con excursiones a lugares históricos y de valor patrimonial en Remedios y Santa Clara.

Remedios es una bien conservada villa colonial y a Santa Clara se le considera eje cubano del comandante guerrillero Ernesto Che Guevara, que tiene en esa urbe un Complejo Escultórico en su memoria.

José Carlos Brito, representante de la Agencia de Viajes Havanatur, dijo que se trabajará para lograr la satisfacción de los visitantes por las hermosas playas y la calidad de la atención, como una puerta abierta al retorno.

Cuba, que aspira a recibir este año 2.9 millones de turistas, registró el año pasado un total de 76 mil 327 visitantes mexicanos, cifra que autoridades de ambos países intentan elevar en el futuro a 100 mil.

La llegada del primer vuelo procedente de México a Santa Clara se produjo un día después que el gobierno mexicano reforzó la vigilancia epidemiológica en los puertos de entrada, así como en las unidades de salud ante el brote de cólera aparecido recientemente en Cuba.

WASHINGTON, 13 JUL (EFE).- El presidente de EE.UU., Barack Obama, prorrogó hoy seis meses la suspensión de una cláusula de la Ley Helms-Burton que permite entablar demandas contra las empresas extranjeras que negocien con propiedades confiscadas a estadounidenses por el Gobierno de Cuba.

La disposición está incluida en el Capítulo III de la Ley Helms-Burton de 1996, que refuerza el embargo unilateral impuesto por Estados Unidos a Cuba desde hace más de cuatro décadas, como medida de presión para alentar un cambio democrático en la isla.

En una carta a los presidentes de los comités de Asignaciones y de Relaciones Exteriores en ambas cámaras del Congreso, Obama indica que la prórroga de seis meses se aplicará desde el próximo 1 de agosto.

Según Obama, la prórroga de la suspensión es "necesaria para los intereses nacionales de Estados Unidos y acelerará la transición a la democracia en Cuba".

La ley Helms-Burton castiga a las empresas extranjeras que hacen negocios en Cuba; permite entablar demandas contra compañías o personas que usen bienes expropiados por el Gobierno cubano a ciudadanos o empresas estadounidenses, y niega el ingreso en EE.UU. de directivos de esas empresas.

Sin embargo, los dos presidentes anteriores a Obama, el demócrata Bill Clinton y el republicano George W. Bush, prorrogaron la suspensión del Título III cada seis meses.

La ley Helms-Burton, nombrada así por sus promotores republicanos, el senador Jesse Helms y el representante Dan Burton, fue promulgada en marzo de 1996 tras el derribo, por parte de aviones de la Fuerza Aérea de Cuba, de dos avionetas del grupo anticastrista "Hermanos al Rescate", en aguas internacionales del estrecho de la Florida.

En el incidente perecieron cuatro personas, tres de ellas estadounidenses y un exiliado cubano residente en EE.UU.

POR FRANCISCO JARA

LA HABANA, 13 JUL 2012 (AFP) - El primer servicio en medio siglo de carga marítima entre Estados Unidos y Cuba quedó establecido este viernes con el arribo a La Habana de un barco procedente de Miami, cuya travesía superó todos los obstáculos políticos y marcó un nuevo paso de flexibilización del embargo.

El barco "Ana Cecilia" ingresó poco después del amanecer a la Bahía de La Habana para descargar en un muelle su cargamento de ayuda humanitaria y encomiendas enviadas por cubanos emigrados a familiares.

"¡Qué alegría me da!" saber que el barco llegó a La Habana, dijo a la AFP desde Miami Leonardo Sánchez-Adega, un portavoz de la compañía propietaria de la nave, International Port. Corp.

Este viaje inaugural demoró un día más de lo programado, pero la empresa negó obstáculos de tipo político a este histórico servicio marítimo entre dos países distanciados desde hace medio siglo.

"Fue un problema de burocracia (...) y en esencia fue culpa de nosotros porque llenamos el formulario incorrectamente", dijo el portavoz.

Este es el primer servicio semanal regular desde Miami a Cuba, aunque antes otras empresas transportaron ocasionalmente carga marítima desde Estados Unidos a Cuba, cuyas costas están a unos 150 Km. de distancia.

El pequeño barco de casco azul y puente blanco, con rampas rojas en la popa y el costado, atracó ondeando una bandera cubana y una boliviana, pues está registrado en ese país sudamericano que carece de salida al mar desde 1879. A esa hora La Habana recién despertaba y las calles próximas al puerto estaban semivacías.

Para no violar el embargo estadounidense a la isla comunista, vigente desde 1962, la empresa recibe envíos de grupos religiosos, organizaciones no gubernamentales e instituciones caritativas autorizadas a mandar carga humanitaria a Cuba. También encomiendas para cubanos enviadas por familiares.

En su primer viaje el barco transportó "carga humanitaria, envíos de familiar a familiar, que consisten de comidas, medicinas, ropa, esos tipos de efectos. La carga más grande que va es un colchón ortopédico y una silla de ruedas eléctrica de esas para minusválidos", dijo Sánchez-Adega.

El arribo pasó inadvertido para muchos en La Habana, pues los medios de la isla no lo anunciaron, pero personas consultadas por la AFP elogiaron el nuevo servicio.

"Esa medida es positiva. En materia de ayuda cualquier canal que se pueda abrir es bueno, porque a veces se hace muy difícil enviar paquetes a Cuba desde Estados Unidos", dijo el informático Daniel Hernández, de 39 años.

"Eso es buenísimo, genial, y sería muy bueno que se mantuviera, que no se empezaran a poner trabas (...). Al final es una ayuda que necesitamos", dijo Carmen Mojena, de 33 años, que tiene a su madre en Estados Unidos.

El presidente estadounidense Barack Obama ha flexibilizado el envío de remesas de dinero y viajes de cubanoamericanos a la isla, así como los intercambios académicos, deportivos, religiosos y culturales, desde que llegó a la Casa Blanca en enero de 2009.

Incluso una hija del presidente cubano Raúl Castro, la sexóloga Mariela Castro, obtuvo visa y asistió en mayo a un congreso académico en Estados Unidos, lo que enfureció a políticos cubanoamericanos y levantó críticas del candidato presidencial republicano, Mitt Romney.

Sin embargo, las relaciones de Obama con La Habana han sido tensas tras el arresto en diciembre de 2009 del contratista norteamericano Alan Gross, condenado a 15 años de prisión bajo cargos de atentar contra la seguridad del Estado, por introducir equipos de comunicación a la isla.

La respuesta de la comunidad cubana en Miami a este servicio marítimo ha sido "positiva", según International Port Corp.

El economista opositor Oscar Espinosa Chepe elogió este nuevo servicio: "aplauzo esta iniciativa y ojalá que se siga por este camino de normalización de las relaciones entre Cuba y Estados Unidos".

"Es una medida muy buena, que ayuda internamente mucho. Hay que recordar que el embargo ha sido una herramienta muy eficiente en manos de los sectores más recalcitrantes y cavernícolas del gobierno (cubano) para justificar la represión y para echarle la culpa de todo. Estas cosas (el nuevo servicio marítimo) ayudan a poner las cosas en su lugar", declaró Espinosa a la AFP.

Pese al embargo, Estados Unidos es el séptimo socio comercial de Cuba, con un intercambio de unos 400 millones de dólares en 2010, última cifra disponible.

LA HABANA, 13 (ANSA)- Cerca de un centenar de firmas italianas desarrollan negocios con Cuba en el contexto de relaciones bilaterales que se amplían en otros ámbitos, como el cultural, divulgaron hoy diplomáticos de Italia en La Habana.

"La colaboración entre Italia y Cuba está en un nivel muy bueno en los campos político, económico y cultural y constituyen una base excelente para desarrollarlas aún más", dijo a ANSA Marco Baccin, embajador italiano en este país.

Baccin patrocinó una conferencia organizada en la ciudad por el Partido de los Comunistas Italianos-Federación de la Izquierda (Partito del Comunisti Italiani- Federazione della Sinistra) con la asistencia de representantes de firmas comerciales y entidades no gubernamentales de Italia en Cuba.

"Las empresas italianas que mantienen negocios con Cuba son alrededor de un centenar entre las que ya están radicadas aquí, las que buscan hacerlo y otras que negocian desde Italia", explicó, Gabriel Cosentino, agregado comercial italiano.

Por su parte, el empresario Massimo Bonano, residente en La Habana y con negocios en Cuba alentó a los participantes a ampliar los vínculos con esta y otros naciones del ALBA (Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América), órgano de integración fundado en 2004 por Cuba y Venezuela.

LA HABANA, 15 JUL (XINHUA) -- Expertos del Centro de Comercio Internacional (ITC), agencia conjunta de la Organización Mundial del Comercio (OMC) y de Naciones Unidas (ONU), impartieron en La Habana un Taller sobre Inteligencia Comercial, para ayudar a impulsar las exportaciones de la isla, informó hoy la prensa local.

Durante tres días, especialistas de las empresas exportadoras cubanas, así como del Centro de Promoción del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera en Cuba (CEPEC) y la Cámara de Comercio de la República de Cuba, se reunieron en el habanero hotel Meliá Cohíba, donde se realizó un coloquio acerca del tema.

Los empresarios también tomaron parte en ejercicios para preparar perfiles de mercados de productos y servicios cubanos que se ofertan en el extranjero. Este curso está en consonancia con los Lineamientos aprobados en el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba, dirigidos a impulsar las exportaciones de bienes y servicios con calidad competitiva en el mercado internacional, dijo a la prensa la directora del CEPEC, Raysa Costa.

En los primeros tres meses del año, según cifras preliminares, las exportaciones crecieron 11 por ciento, 10 por ciento los servicios y un 15 por ciento los bienes, dijo días antes la directora de Exportaciones del Ministerio de Comercio Exterior e Inversión Extranjera de la isla, Vivian Herrera, citada por la prensa local.

Herrera afirmó que la balanza cubana se inclina hacia las exportaciones de servicios, que constituyen casi el 80 por ciento de los ingresos del país.

La funcionaria informó que los ingresos fundamentales en las exportaciones de servicios están en las áreas del turismo y de la salud, y apuntó que el país desarrolla una estrategia para potenciar la venta de servicios profesionales.

Herrera dijo que, en el caso de los bienes, no se han cumplido las cantidades en todos los rubros exportables, pero el comportamiento de los precios ha permitido que se cumpla en valores. Hasta abril, la llegada de vacacionistas a la isla creció un 5,2 por ciento, según informó la Oficina Nacional de Estadísticas e Información que considera al turismo dentro del rubro de exportación de servicios.

En el caso de la salud, unos 40.000 profesionales cubanos prestan servicios en Venezuela y en otras 30 naciones, y la mayor parte de sus ingresos pasan a las arcas estatales de la isla. El crecimiento de las ventas de bienes al exterior parece asociado al aumento de los precios en productos como el petróleo y el azúcar, con un incremento de 11,7 por ciento en la producción de azúcar reportado hasta abril.

De acuerdo con el Ministerio de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, el año pasado las exportaciones cubanas crecieron un 20 por ciento respecto al 2010, y generaron ingresos cercanos a los 9.000 millones de dólares.

Más del 70 por ciento de esos ingresos provinieron de los servicios de turismo, salud, académicos e informáticos, entre otros, mientras se mantuvieron productos tradicionales como el níquel, el azúcar, el tabaco y el ron.

En la actualidad, el níquel tiene un 30 por ciento de participación en las exportaciones del país, al tiempo que otro 15 por ciento corresponde a medicamentos biotecnológicos y de alta tecnología. El azúcar representa un 9 por ciento, el tabaco un 5 por ciento, y el ron y otros productos agrícolas y pesqueros llegan a un 2 por ciento.

Según economistas locales, los esfuerzos gubernamentales por impulsar las exportaciones y reducir las importaciones han significado un superávit comercial anual promedio de 2.000 millones de dólares desde el 2009.

La isla también busca diversificar las exportaciones en sectores que llegaron a ser importantes décadas atrás, con productos como arroz, café, frijoles y cítricos, pero cuyas ventas cayeron con la crisis económica de los años 90 tras la desaparición de la Unión Soviética y el bloque socialista.

El gobierno cubano impulsa desde hace poco más de un año un proceso de actualización del modelo económico en el que, entre otras medidas, se busca el incremento de las exportaciones.

LA HABANA, 13 JUL (EFE).- La primera planta cubana de biodiesel que utiliza el arbusto oleaginoso no comestible "Jatropha curcas", conocido popularmente en la isla como "piñón botija", comenzó hoy su producción, informaron medios locales.

La instalación, ubicada en la provincia oriental de Guantánamo, tiene capacidad para producir más de 100 toneladas por año de biocombustible líquido, que internacionalmente se obtiene a partir de aceites vegetales y grasa animal.

La aplicación del combustible resultante es muy corriente, en forma pura o mezclada, como sustituto del diesel mineral o petrodiesel, reportó este viernes la estatal Agencia de Información Nacional (AIN).

El director del Centro de Investigaciones Aplicadas para el Desarrollo Sostenible (CATEDES), José Sotolongo, explicó que la fábrica posee la ventaja de procesar la semilla de un arbusto tóxico que no compite con la producción de alimentos, y que contribuye a prescindir de la importación de un centenar de toneladas de combustible diesel.

También indicó que está previsto el cultivo de 130 hectáreas del arbusto con el fin de garantizar la materia prima para que la planta funcione a plena capacidad y el biodiesel pueda utilizarse puro (sin mezclar) en equipos agrícolas.

La fábrica es fruto del proyecto "La biomasa como fuente renovable de energía para el medio rural" (BIOMAS-CUBA), en el cual intervienen varias instituciones cubanas, con el apoyo de la Agencia Suiza de Cooperación al Desarrollo (COSUDE).

La iniciativa está sufragada por el estado cubano, prevé la producción integrada de energía y alimentos a escala local y a nivel de fincas, y prohíbe para la producción de biodiesel el empleo de materias primas comprometidas con la alimentación humana.

LA HABANA, 14 JUL (XINHUA) -- Un medicamento homeopático cubano contra el cáncer, producido a partir del veneno de escorpión, ha beneficiado hasta ahora a más de 65.000 personas, quienes han elevado su calidad de vida y sobrevivencia en la isla y en el exterior.

El Vidatox 30 CH es un fármaco homeopático que tiene como principio activo el veneno del escorpión *Rhopalurus junceus*, un animal endémico de Cuba que es aprovechado por el habanero Laboratorio Labiofan, después de una década de investigaciones.

Miles de pacientes han mejorado su calidad de vida y sobrevivencia, y hay casos realmente sorprendentes con (el fármaco) Vidatox, dijo esta semana a la prensa José Antonio Fraga, director del grupo empresarial estatal Labiofam, que el año pasado presentó el medicamento homeopático en el mercado.

Ya suman más de 65.000 los pacientes en Cuba y otros países que han logrado mejorar su salud ayudados por ese fármaco, ahondó el ejecutivo. Fraga destacó que esos significativos resultados distinguen al medicamento cubano, que tiene principalmente efectos analgésicos y antiinflamatorios, a diferencia de algunos desarrollados en otros países.

Hay una barrera llamada hemato-encefálica en la cual ningún elemento citostático (anticancerígeno) penetra; sin embargo, nuestro producto es capaz de atravesarla y llegar al núcleo de las células malignas, afirmó Fraga.

El compuesto puede ser empleado en el tratamiento de todo tipo de cáncer, fundamentalmente en las variedades de mama, hígado, cerebro, próstata y pulmón, y, aseguran los especialistas, mejora la calidad de vida, aumenta la supervivencia del enfermo y evita las metástasis.

Los investigadores afirman haber constatado que luego del empleo del medicamento, hay una disminución notable de las manifestaciones físicas que tienen los enfermos con tumores pulmonares, a quienes se les afecta la función respiratoria cuando hacen ejercicios y padecen de tos y de frecuentes crisis de dolor. El Vidatox 30 CH puede usarse solo o como complemento de las terapias oncoespecíficas, aunque en combinación con las quimio y radioterapias se evidencia una reducción de los efectos adversos y una potenciación de la respuesta al tratamiento.

La directora de Desarrollo e Investigación de Labiofam, Isabel González, dijo que actualmente se trabaja en el registro del medicamento en 81 países para que se autorice su consumo en pacientes con cáncer.

Labiofam trabaja en 45 proyectos contra el cáncer y otras enfermedades, y tiene entre sus líneas más prometedoras cinco péptidos (moléculas de aminoácidos) antitumorales obtenidos y clonados.

Los estudios sobre el veneno de escorpión comenzaron hace dos décadas a partir del conocimiento empírico y en la actualidad más de 10.000 cubanos diagnosticados con diversas enfermedades tumorales han mejorado la calidad de vida con el empleo del fármaco.

Las investigaciones se iniciaron a fines de los años 80 del pasado siglo, en Guantánamo, provincia del extremo oriental de la isla, donde un grupo de biólogos y médicos se interesaron en las propiedades que se atribuían los campesinos del veneno del escorpión.

El animal es conocido por los campesinos como alacrán colorado, por su tono a simple vista, pero los investigadores comenzaron a llamarlo alacrán azul, por los cambios de coloración al exponerse a la luz artificial.

La primera revelación pública fue hecha por el biólogo cubano Misael Bordier, uno de los investigadores iniciales, quien a fines del 2001 realizó una visita de trabajo a la Universidad Nacional Autónoma de México y dio a conocer sus avances en una revista especializada.

Bordier falleció en 2005 pero desde un año antes la Oficina Cubana de Propiedad Industrial había concedido a Labiofam los derechos de explotación de la patente asociada al veneno del *Rhopalorus junceus*.

Desde ese momento, la empresa farmacéutica estatal dirige la investigación, en la que han participado el Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, el Instituto de Medicina Tropical Pedro Kourí y la Universidad de La Habana.

Labiofam tiene ahora criaderos del animal en todo el país, con unos 5.000 ejemplares en cada alacranario, donde viven dos años y se les extrae el veneno cada 21 días, pero que resultan insuficientes para el desarrollo sostenible del producto, por lo cual se requieren opciones tecnológicas.

LA HABANA, 14 (ANSA) - El gobierno cubano confirmó hoy que enfermaron de cólera 158 personas, reiteró que han muerto por la enfermedad tres personas, y agregó que el brote epidémico está disminuyendo sin propagarse "por alimentos u otra vía".

Una segunda nota del Ministerio de Salud Pública sobre el resurgimiento del cólera en el este del país expuso además que se han diagnosticado casos aislados en otras regiones del país, de personas que se infectaron en Manzanillo, siendo tratados y estudiados oportunamente, no existiendo diseminación de este brote epidémico".

El comunicado explicó que se aplican "medidas preventivas e higiénicas" y agregó que "no han ocurrido nuevos fallecidos, manteniéndose la cifra de tres adultos como se había informado".

Ese ministerio informó por vez primera sobre el brote epidémico el 2 de julio pasado, al divulgar las muertes de tres personas y la contaminación de otras 53 en el municipio de Manzanillo, provincia Granma, en el este extremo del país.

"Se reitera la necesidad de intensificar las medidas higiénicas, especialmente las relacionadas con el lavado de las manos, la ingestión de agua de calidad o hervida domésticamente, la limpieza y cocción adecuadas de los alimentos, aspectos estos imprescindibles en esta etapa de verano", reclamó.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 13 (ANSA) - Las autoridades sanitarias cubanas reforzaron las acciones médicas e higiénicas en la zona del este del país afectada por el cólera, especialmente en Manzanillo, municipio a más de 800 kilómetros de la capital.

Una emisora estatal de Manzanillo, Radio Granma, anunció esta mañana en su página digital que la ciudad, de más de 130.000 habitantes, está recibiendo ayuda en productos de higiene procedentes de otras localidades, en una acción relacionada con un brote de cólera en las últimas semanas.

La radio no mencionó el cólera pero expuso que el Ministerio de Salud Pública, el Centro de Higiene y Epidemiología, Comercio y el sector cuentapropista (privado) trabajan porque se apliquen "medidas adecuadas ante el brote diarreico que se presenta por estos días en la región".

Un comunicado de la semana pasada del Ministerio de Salud Pública divulgó que el brote causó tres muertes y más de medio centenar de enfermos. La versión oficial es la misma, desde entonces pese a informaciones emitidas en el extranjero que hablan de decenas de muertes.

"No creo que haya esa cantidad de muertos. Si no, yo lo sabría", explicó a ANSA Milagros, una mujer residente en La Habana con familiares cercanos en Bayamo, en el extremo este del país.

"Tengo muchos conocidos en Manzanillo y toda esa zona. Me han contado que las medidas médicas son fuertes pero nadie habla de muchos muertos", aseguró.

Por su parte, un "bloguero" que se identifica como Yohandry Fontana, un defensor del gobierno, expuso en un mensaje en Twitter que "autoridades de salud dijeron" a su sitio "que el cólera está bien localizado" y "no existen casos en La Habana".

Versiones en La Habana que apoyan ese criterio señalaron que el gobierno centra sus esfuerzos en que el cólera no se propague de la región en la que resurgió.

Un médico que prefirió el anonimato dijo a ANSA que "no existe emergencia alguna en esta ciudad sobre el cólera. Solo medidas normales para la época del año contra padecimientos diarreicos.

Tampoco se anunciaron hasta el momento "cierres" de movimientos de viajeros desde o hasta las zonas infestadas.

Según los médicos el cólera es de relativamente fácil control en el paciente, aunque puede causar la muerte por deshidratación en personas débiles.

El tratamiento incluye sales de rehidratación oral, y en casos graves la reposición intravenosa de los líquidos perdidos.

El potasio se repone con un zumo de limón, agua de coco o similares. Sólo en los casos muy graves se utilizan antibióticos, dijeron.

CHETUMAL, 12 JUL. (NOTIMEX).- El secretario estatal de Salud, Rafael Alpuche, informó que en Quintana Roo se mantiene una permanente vigilancia epidemiológica en el estado, luego del brote de la enfermedad detectado en Cuba.

"Esta vigilancia opera a través de un equipo multidisciplinario debidamente coordinado en sus acciones lo que permite garantizar, blindaje epidemiológico a la población y seguridad al visitante", dijo.

Desde casos diarreicos, fuentes de suministro de agua y las playas son objeto de vigilancia para detectar la presencia de la bacteria causante de la mortal enfermedad.

Al referirse concretamente al brote de cólera en el país caribeño, el titular de la dependencia estatal expresó que los riesgos de que se presente son los mismos en cualquier parte del mundo, por lo que en Quintana Roo la vigilancia epidemiológica es permanente.

Mencionó que el sistema preventivo incluye la búsqueda intencionada del "Vibrio cholerae" (bacteria causante del cólera) en aguas de alcantarillas y drenajes, por ejemplo, desde hace más de 10 años.

LA HABANA, 13 JUL 2012 (AFP) - Las autoridades cubanas demolieron en los últimos meses 39 casas de veraneo que empresas estatales habían levantado sobre dunas de playas del oriente de la isla violando las normas de protección medioambiental, informó este viernes la prensa local.

"Tras el censo que en el 2010 arrojó la existencia en esas áreas de 131 establecimientos de diferentes tipos (que infringían la ley ambiental), pertenecientes a organismos y empresas, fue emprendida la progresiva eliminación, pero aún quedan 92" por demoler, señaló el diario oficial Granma.

Esas casas fueron construidas en dunas de los poblados costeros de Gibara, Rafael Freyre, Banes, Antilla y Mayarí, todos en la provincia de Holguín, 730 Km. al este de La Habana, donde las autoridades locales ahora "se han propuesto imprimir dinamismo a la demolición", en virtud del "Decreto Ley 212 que protege las zonas costeras", añadió.

Granma hizo mención a una reunión en la que el presidente del Instituto de Planificación Física, general Samuel Rodiles, explicó que "el sector estatal está obligado a ser el primero en responder a las medidas del ordenamiento territorial".

"De lo contrario el país no estará en condiciones de exigir la erradicación de las ilegalidades cometidas por la población", afirmó el militar, citado por Granma.

La televisión y la prensa cubanas, bajo control del Estado, han divulgado en los últimos meses numerosas denuncias de las construcciones ilegales, que a veces bloquean el acceso al mar de la población.

Desde que Raúl Castro asumió el mando en Cuba en julio de 2006, cuando enfermó su hermano Fidel, desató una ofensiva contra las ilegalidades y la corrupción, y en abril nombró al general Rodiles al frente del Instituto, con

la tarea específica de poner "orden y disciplina en ese sector".

El presidente cubano prometió en mayo poner fin al "cúmulo de ilegalidades" en la edificación de viviendas, señalando que "el principio no es prohibir construir, sino indicar dónde hacerlo".

LA HABANA, 14 JUL (XINHUA) -- Los embalses cubanos almacenan hoy el 67,7 por ciento de su capacidad total de llenado, luego de las lluvias reportadas en la isla durante junio último, informó el Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos (INRH).

Un reporte del INRH indicó que al cierre del sexto mes del año, los embalses de la isla almacenaban 6.234 millones de metros cúbicos de agua, incremento que obedeció en lo fundamental a la recuperación observada en las presas de las regiones occidental y central del país. Esa cifra supera en unos 529 millones de metros cúbicos la cantidad de agua acopiada al finalizar mayo, y sobrepasa el promedio histórico para la fecha en 971 millones de metros cúbicos.

De las 100 cuencas y subtramos controlados, 93 se encuentran en estado normal, seis de ellas próximas a la zona desfavorable, mientras cinco clasifican dentro de ese último rango y dos cuencas permanecen en estado crítico.

Asimismo, de las 15 cuencas de categoría uno vinculadas al abasto de agua a las principales ciudades y polos turísticos del país, 14 aparecen en estado normal, incluida la de Vento, que lleva el líquido a más de 800.000 personas en ocho municipios de La Habana, y que hasta mayo se mantuvo en situación desfavorable.

Expertos del INRH dijeron que en junio el promedio nacional de lluvia fue de 201,2 milímetros, valor equivalente al 103 por ciento de la media histórica mensual.

Por regiones, la occidental fue la de mayor acumulado con 315,6 milímetros, equivalentes al 137 por ciento, en tanto en el centro cayeron 189,8, para el 91 por ciento, y en la oriental 149,7, para el 77.

El especialista del Servicio Hidrológico, del INRH, Argelio Fernández explicó a la prensa que un volumen semejante no había sido superado desde 2007 y comentó que el sexto mes es el más tempestuoso del año, en contraposición a la creencia de que es el quinto.

La etapa de mayor humedad en la isla transcurre de mayo a octubre y la menor de noviembre a abril, y sobre esta última Fernández recordó que había sido de apenas 279,8 milímetros, el 84 por ciento del promedio de por vida.

La isla tiene una capacidad de embalse superior a los 9.000 millones de metros cúbicos, que se emplean en la agricultura, la industria y la población, áreas que en conjunto consumen cada año entre 6.000 y 7.000 millones de metros cúbicos.

En los últimos años, el país ha vivido una etapa de sequía, que se inició en noviembre de 2008 y se mantuvo durante 2009, año que clasificó como el cuarto con menos lluvias en 109 años.

La falta de precipitaciones se agudizó en un momento en que las autoridades cubanas aplican programas y medidas para aumentar la producción nacional de alimentos agrícolas y rebajar una factura anual en importaciones de esas mercancías que se aproximó a los 2.000 millones de dólares.

Las autoridades han advertido que la sequía es un fenómeno acumulativo que requiere de grandes inversiones para enfrentarlo pues hay que construir canales, mejorar embalses y renovar acueductos, tareas todas que demandan cifras millonarias.

Los científicos cubanos, por su parte, han alertado que ese es un evento climático que no cesará completamente en el país, a pesar de los períodos lluviosos, pues la isla está ubicada geográficamente en la llamada zona de los grandes desiertos, que coincide incluso con el del Sahara, por lo que aquí se recibe la misma cantidad de irradiación solar que en esa zona.

Esa advertencia ha hecho que las autoridades apliquen o estudien la aplicación de programas permanentes que alivien ese fenómeno climático, porque, como aseguran los especialistas, lo mejor es adoptar medidas anticipativas.

Entre 2004 y 2005 el país sufrió la más grave sequía de los últimos 100 años, cuando la capacidad embalsada disminuyó hasta casi el 27 por ciento, lo que obligó a distribuir agua con camiones cisternas a más de un millón y medio de personas.

En esos años, la isla, que tiene 11,2 millones de habitantes, sufrió una sequía que afectó directamente a unos dos millones de personas y a más de 900 asentamientos poblacionales. Esa dura sequía, que se sintió con particular crudeza en la mitad oriental de la isla, dejó pérdidas por unos 1.350 millones de dólares, según fuentes oficiales.

LA HABANA, 14 JUL (XINHUA) -- La monumental novela "El corazón helado", de la española Almudena Grandes, que abarca desde el gobierno franquista hasta la contemporaneidad, se presentó hoy en La Habana.

El texto de 900 páginas fue presentado en el tradicional Sábado del Libro, en la parte colonial de La Habana, donde la escritora cubana Leidys Fernández de Juan destacó que la obra retrata "una tragedia en ciernes provocada por heridas cerradas en falso".

Fernández subrayó que a pesar de la extensión y las complejidades de la trama, la autora no permite extravíos en la lectura porque sutilmente sabe remitir la contemporaneidad al periodo primigenio de los acontecimientos, con

un admirable empleo de los mejores recursos del suspenso, el melodrama y hasta la novela negra.

Precisó que se trata de una obra de ficción pero sus episodios más inverosímiles y dramáticos se inspiran en la realidad social y la de dos familias, que a manera de Montescos y Capuletos, al parecer, están irremediabilmente condenadas a la enemistad.

Destacó que España y Cuba son tan cercanas, "para bien y para mal, que al lector de esta isla no le ha de resultar nada ajeno, de lo que cuenta Almudena Grandes" en la abarcadora novela publicada por la Editorial Letras Cubanas.

Fernández señaló que quizá por vez primera, la escritora descubre los turbios telones tras los cuales aún se esconden los victimarios de la Guerra Civil Española, que si bien fue un acontecimiento local, alcanzó resonancia universal por el dilema existencial que dirimió en sus campos de batallas y esferas intelectuales y artísticas.

Otra de las virtudes señaladas a la obra por Fernández de Juan fue la de ofrecer un panorama desolador de quienes por tantos años sobrevivieron como emigrados en otras tierras bien lejanas de su patria. De Almudena Grandes, la Editorial Letras Cubanas publicó hace tres años en Cuba la novela "Malena es un nombre de tango".

MIAMI (EEUU), 13 JUL (EFE).- El perfil psicológico de los creadores cubanos del exilio en EE.UU., su ruta estética y la relación con su obra se reflejan en las páginas de "Faces", más de un centenar de originales retratos en blanco y negro que ahondan en la complejidad de cada uno de estos artistas.

El fotógrafo cubano Carlos Manuel Cárdenes ha tomado 126 imágenes que reflejan el perfil psicológico del retratado y documentan la rica diversidad de un extraordinario grupo, excluido demasiado a menudo por coleccionistas prominentes y comisarios de museos internacionales.

"Faces", que se publicará en los próximos meses, refleja la "visión del mundo de un grupo de artistas plásticos cubanos independientes muy talentosos y de una gran capacidad", explicó a EFE Cárdenes, quien trató sobre todo de captar la íntima relación del pintor con su obra.

Los artistas retratados, que abarcan más de cuatro décadas de exilio, han tenido que adaptarse, con gran dificultad en algunos casos, a un sistema de vida, entorno y promoción de la obra por completo ajenos al que impera en la isla.

En ese sentido, el artista cubano exiliado en EE.UU., especialmente "los jóvenes que nacieron dentro de la revolución", se encuentra con grandes dificultades a la hora de "sacar su obra a la calle" en este país, por su desconocimiento del mercado.

Cárdenes se refirió al proteccionismo del mundo del arte impulsado por el Gobierno cubano, que "provee a los creadores de educación y de todos los materiales gratis", así como de facilidades para exponer.

El resultado final se sustancia en que muchos de estos artistas, "entrenados y alimentados por el sistema cubano", encuentran al llegar a EE.UU. inesperadas adversidades: "Se convierten en un ser humano más, en un número de Social Security (Seguridad Social) y tienen que aprender a echar adelante por ellos mismos".

Además, según Cárdenes, el 95 % radica en Miami, lo que, paradójicamente, dificulta su promoción, frente a otros pintores como Carlos Cárdenes, Julio Larraz, Luis Cruz Azaceta, Alejandro Aguilera o Magdalena Campos-Pons que residen en otros estados, y "han tenido más posibilidades porque hay menos competencia".

Además de esta realidad compleja, resulta preocupante la escasa atención que instituciones académicas y museos internacionales prestan a la obra de los exiliados cuando se trata de exponer arte cubano.

Sucede que, durante medio siglo, los artistas cubanos del exilio "han sufrido el ostracismo del régimen de La Habana", un sistema de propaganda cultural oficial que ha condicionado la visión de "prominentes coleccionistas y comisarios" de museos internacionales, según señaló a EFE el pintor cubano exiliado Esteban Blanco.

Pero "Faces" es, sobre todo, un viaje por el arte contemporáneo del exilio cubano, una serie de retratos de carácter intelectual a medio camino entre el verismo del maestro del claroscuro Caravaggio (1571-1610) y la realidad e irrealidad de los artistas.

"La idea es crear un efecto de luz natural. La inspiración de esa luz procede del estudio del trabajo de Caravaggio y Tintoretto en el uso del claroscuro, del contraste entre luz y oscuridad", explicó el fotógrafo, experto en fotografía comercial y publicidad.

Sin dejar la belleza en un segundo plano, Cárdenes realiza un retrato penetrante de la psicología del pintor en relación con su obra, para lo que, previamente, se "empapa lo más posible" de la trayectoria vital del personaje.

Al final son 126 personajes sobre un mismo tema y "no puede ser aburrido, cada imagen debe ser diferente y sacar algo individual de ellos, el espíritu, por eso todos ellos miran al lente", apostilla.

Entre los pintores retratados figuran Tomás Sánchez, con el paisaje de los pantanos de Los Everglades (su material de trabajo) como telón de fondo; Guillermo Portieles y su pintura reflexiva; y Julio Larraz, con sus relatos visuales de inédita belleza.

Destacan también Luis Cruz Azaceta, una de las propuestas pictóricas de mayor rigor formal entre los pintores del exilio cubano; el reconocido Jose Bedía y su reciente visión de las culturas indígenas americanas; Néstor Arenas y su irónica visión urbana; y Esteban Blanco, con sus "juguetes" de implicación social y estética.

LA HABANA, 15 JUL (XINHUA) -- Una colección de la serie "Retratos Imaginarios", del célebre pintor español Pablo Picasso, se exhibirá desde hoy por primera vez en la oriental localidad de Bayamo, capital de la provincia

cubana de Granma, unos 850 kilómetros al este de La Habana.

El Museo Provincial Manuel Muñoz acoge la muestra, integrada por 29 piezas realizadas en 1969 utilizando la técnica de la serigrafía, y que ya fue presentada en ciudades cubanas como Pinar del Río, Matanzas, Trinidad, Camagüey y Holguín.

Donadas a la isla por el coleccionista y crítico de arte norteamericano Gilbert Brownstone, las obras se incluyen en el muestrario "Mi amor al arte, mi amor a Cuba", que atesora más de un centenar de piezas de exponentes vanguardistas de la plástica del siglo XX.

Brownstone, quien preside en París una fundación que lleva su nombre, obsequió en 2004 a la isla cuatro litografías del español Antoni Tàpies, y en 2010 donó la mencionada colección de 120 piezas de artistas que incluyen a Joan Miró, Andy Warhol, Marcel Duchamp y Picasso.

La especialista Indira Abascal explicó a la prensa que hasta el próximo día 21 próximo se podrá apreciar la muestra, que permite el acercamiento a uno de los maestros de las artes plásticas en el siglo XX.

Protagonista y creador inimitable de diversas corrientes vanguardistas de las artes plásticas en la pasada centuria, Pablo Picasso (1881-1973) revolucionó el cubismo, la escultura neofigurativa y el grabado, entre otras técnicas, y su trayectoria artística superó las siete décadas.

LA HABANA, 15 JUL (XINHUA) -- Seis remeros representarán a Cuba en los venideros Juegos Olímpicos de Londres 2012, donde los antillanos aspiran a alcanzar alguna medalla en esa disciplina dominada por los europeos.

Los seis cubanos estarán entre los 246 remeros y 144 botes inscritos para buscar la gloria en la pista del Lago Eton Domey, escenario de las 12 pruebas convocadas, con 2.200 metros de longitud y nueve carriles.

La nómina cubana la integran los canoístas Serguey Torres y José Carlos Bulnes en la biplaza C-2, y los kayakistas Jorge García y Darisleidys Amador en los monoplazas K-1, y la dupla K-2 Dayexis Gandareta y Yulitza Meneses.

El entrenador Evidio González confirmó que el binomio Torres-Bulnes y el singlista García remarán los 1.000 metros, mientras que Amador lo hará en los 500 y 200, y Gandarela-Meneses también en los 500.

Salvo Torres y García, el resto debutará en citas olímpicas. Luego de una base de entrenamiento de tres semanas en la altura de México, muy provechosa para rebajar los tiempos, la armada antillana está a punto para el estreno estival el próximo 6 de agosto, en Londres.

El preparador opinó que García, quien destaca por su capacidad aeróbica y combatividad, en este momento debe haber mejorado su ritmo entre paletadas para aproximarlos al desplazamiento ideal.

Las muchachas, excepto en México, hicieron una preparación netamente interna, desconocen rivales y escenarios europeos, pero sus tiempos pudieran ubicarlas en la final A.

En Beijing-2008, el remo cubano quedó sin medallas y apenas alcanzaron un noveno lugar de Torres y Aguilar, con 3:48.887. Antes, los remeros cubanos Ibrahím Rojas, Leobaldo Pereira y Ledis Frank Balceiro, quienes habían sacado tres preseas de plata en las ediciones de Sydney-00, donde logrados dos, y de Atenas-2004, donde conquistaron una.

La delegación olímpica cubana, abanderada hace dos semanas, está compuesta por 108 atletas, de ellos 43 mujeres, que competirán en 14 disciplinas, y con una edad promedio de 25,5 años.

LA HABANA, 15 JUL (XINHUA) -- El cubano Omar Cisneros, campeón panamericano, quiere dar la sorpresa en los venideros Juegos Olímpicos de Londres-2012 y alcanzar una medalla en la carrera de 400 metros con vallas.

Cisneros, quien en los Juegos de Guadalajara-2011 logró en esa modalidad un récord regional de 47:99 segundos, es considerado por los especialistas como un corredor con opciones para avanzar en el complicado escenario olímpico londinense.

El espigado corredor, de 23 años, ha desandado pistas de Latinoamérica, Europa y África en aras de lograr la óptima forma deportiva que, conjugada con la experiencia de dos campeonatos mundiales ya vividos, le asegure una actuación que pudiera ser consagratoria.

Cisneros sueña con estar en la final y allí a ver qué pasa. En cuanto a las marcas, la meta es rozar los 47;99 o mejorarlos. Esa sería una buena actuación.

Actualmente los 400 metros con vallas es una prueba muy disputada, hay mucha rivalidad y gran nivel. Cualquier cosa puede pasar, pues es una competencia bien fuerte y la verdad es que el dominio siempre ha sido inestable, afirmó. Aunque el puertorriqueño Javier Culson alcanzó el mejor tiempo del mundo este año al marcar hace una semana 47:78 en la parada de la Liga del Diamante en París, Cisneros aseguró que en Londres ganará el que mejor condición muestre.

Sobre la preparación, el antillano consideró que aunque comenzó un poco tarde, la planificación ha sido muy buena con estancias en México para aprovechar las condiciones de altura y después una fase final en varias reuniones de Europa y hasta en África "para cumplir con lo que tenemos previsto antes de la Olimpiada".

En esa etapa, Cisneros ostenta como mejor registro un 48:90 conseguido en Brazzaville, el pasado día 10 de junio. "Mi entrenador planifica los tiempos que debo hacer en cada carrera tomando como referencia mi marca personal o el registro que se debe hacer, según sea el caso", aseguró.

Explicó que muchas veces las marcas no son las mejores, pero "tiene su justificación en las cargas y en la etapa de la preparación en la que estemos". "Aún no me he acercado a los mejores tiempos, pero según la planificación estoy muy bien; en comparación con el año pasado estoy mucho mejor. Lo mejor siempre llega a finales de temporada. Ahora estoy cerca de eso pues solo debo competir. Se entrena poco y con la vista puesta en Londres", aseveró el joven corredor.

Cisneros participó en los anteriores Juegos, en Beijing 2008, como parte del relevo de 400 metros, pero no le fue bien, porque tuvo que correr con una lesión en una pierna que le impidió dar el máximo rendimiento.

Ahora es totalmente diferente, voy con mucha más experiencia competitiva y además me siento bien preparado, dijo. El muchacho también tiene grandes esperanzas de hacerse con otra final olímpica, y para ello cifra sus esperanzas en su participación en el relevo largo de Cuba, donde comparte roles con Noel Ruiz, William Collazo y Raydel Acea.

La delegación olímpica cubana, abanderada hace dos semanas, está compuesta por 110 atletas, de ellos 45 mujeres, que competirán en 14 disciplinas, y con una edad promedio de 25,5 años.

Según la prensa de la isla, para la cercana justa británica, los propósitos competitivos deben rondar el logro de unas 20 medallas, la elevación de la efectividad en finales y el ascenso de algunos escalones en la tabla de naciones.

El luchador Mijaín López y el vallista Dayron Robles fueron los únicos medallistas de oro de Cuba en Beijing 2008, donde la delegación de la isla terminó en un decepcionante lugar 28, con 24 preseas, 2 de oro, 11 de plata y 11 de bronce.

LA HABANA, 8 JUL (XINHUA) -- Una docena de oficiales cubanos intervendrán en los venideros Juegos Olímpicos de Londres-2012 y uno estará después en la cita paralímpica, informó hoy una alta fuente deportiva.

De acuerdo con el presidente de la Comisión Nacional de Atención a Jueces y Árbitros de Cuba, Faustino Heredia, la participación de esos cubanos "es fruto de muchos minutos, horas, días, meses, años de sacrificio por promover la ética y el desarrollo del deporte".

Heredia elogió los valores profesionales y de consagración de los seleccionados, seguro de que "serán dignos representantes de nuestro pueblo, el cual se llenará de regocijo al verlos actuar con dignidad y decoro".

El grupo incluye en tiro con arco a Sergio Font, como Jurado de apelación, y a Vladimir Domínguez, como Oficial técnico, mientras que en el boxeo José Ignacio del Puerto intervendrá como árbitro y en los clavados Rolando Ruiz Pedreguera será oficial de competencia.

En el judo, William Rosquet será árbitro, al tiempo que en las pesas Marcelino del Frade actuará como Oficial técnico, y en la lucha estarán Gustavo Rollé, por su condición de Miembro del Buró de la correspondiente Federación Internacional, y Guillermo Orestes Molina como árbitro. Eugenio Martínez y Guillermo Martínez asistirán en su condición de Miembros honorarios de la Federación Internacional de Natación, mientras que Tomás Aces será árbitro en las piscinas y Rafael Guerra estará en el Jurado de tiro.

El grupo de oficiales lo completa Tomás Borges, quien será calificador en la justa de voleibol sentado de los Juegos Paralímpicos. La delegación olímpica cubana, abanderada hace dos semanas, está compuesta por 110 atletas, de ellos 45 mujeres, que competirán en 14 disciplinas, y con una edad promedio de 25,5 años. Según la prensa de la isla, para la cercana justa británica, "los propósitos competitivos deben rondar el logro de unas 20 medallas, la elevación de la efectividad en finales y el ascenso de algunos escalones en la tabla de naciones".

El luchador Mijaín López y el vallista Dayron Robles fueron los únicos medallistas de oro de Cuba en Beijing-2008, donde la delegación de la isla terminó en un decepcionante lugar 28, con 24 preseas, 2 de oro, 11 de plata y 11 de bronce. Un pronóstico recién publicado en el semanario Trabajadores adelantó que "las carencias materiales, los problemas subjetivos, las estrategias censurables no alcanzan para negar que Cuba tiene sus armas, sus guerreros de estirpe y una magia que perdura pocos saben cómo".

La afición cubana espera que su poderosa escuadra de boxeo gane al menos dos títulos, aunque para el tricampeón olímpico y seis veces titular mundial, Félix Savón, los púgiles de la isla pueden ganar "cuatro o cinco" medallas de oro en los venideros Juegos Olímpicos. "Son muchachos jóvenes con muchos deseos de hacer bien las cosas y creo que podrían subir a lo más alto del podio en cuatro o cinco divisiones", dijo hace unos días Savón, de 44 años y actual preparador de la escuadra nacional antillana.

El mítico boxeador señaló que la última demostración del pugilismo cubano en Guadalajara-2011, resultó una demostración de la fuerza del deporte al ganar diez de los once títulos en disputa y ser, junto al atletismo, las disciplinas que más aportaron al medallero antillano.

"Los 110 atletas que integran la delegación enfrentarán los Juegos en óptimo estado de salud física y mental, tras por lo menos dos controles antidopaje y con sus pasaportes biológicos elaborados", dijo el director del Instituto de Medicina del Deporte, Jorge Pavel Pino. Pino explicó a la prensa local que la labor de los especialistas comenzó con los 252 aspirantes iniciales, mayoritariamente como seguimiento a la realizada para la cita panamericana de Guadalajara-2011.

El experto indicó que además de garantizar las condiciones que permiten responder a los retos de la preparación el trabajo, se priorizaron pruebas tendientes a comprobar la asimilación de los entrenamientos, los niveles de recuperación y la efectividad de la relación trabajo-descanso. Pino afirmó que fueron solucionadas todas las

lesiones tratadas, incluidas dos requeridas de intervenciones quirúrgicas, y ponderó el apoyo recibido por parte de otras instituciones del sistema de salud cubano, así como la asignación de los recursos necesarios para responder a diferentes demandas.

Sobre el control antidopaje a que han sido sometidos los deportistas de la isla, sostuvo que todos pasaron por lo menos dos veces por tales exámenes en el laboratorio habanero, cuya existencia permitió a la isla ahorrar entre 200.000 y 250.000 dólares por ese concepto.

Dijo que se han multiplicado las acciones preventivas y fue elaborado el pasaporte biológico de cada atleta, a tono con las exigencias actuales, y se ha insistido en el conocimiento del reglamento elaborado por el Comité Olímpico Internacional.

Recordó la existencia de un Programa Nacional Antidopaje apegado al criterio de tolerancia cero y reiteró que la embajada atlética cubana contará con el personal necesario para responder a todas las demandas médicas.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MANAGUA, 13 JUL (EFE).- El sacerdote y sociólogo marxista belga, Francois Houtart, conocido como el "papa antiglobalización", será la principal figura de un encuentro de los movimientos sociales de Latinoamérica la próxima semana en Managua, informó hoy una fuente oficial.

La cita se realizará entre el lunes y el miércoles próximos con motivo del 33 aniversario de la revolución sandinista en Nicaragua, y se espera la asistencia de 130 delegados de los movimientos sociales latinoamericanos, declaró a medios oficiales la primera dama nicaragüense y portavoz del Ejecutivo, Rosario Murillo.

Murillo dijo este viernes que el sociólogo belga, de 87 años, es "un destacado filósofo, cristiano y protagonista de los foros sociales".

Houtart es una de las figuras más destacadas del movimiento 'altermundista' o antiglobalización.

En 2010 pidió que se suspendiera la campaña que lo promovía como candidato al Premio Nobel de la Paz 2011 tras confesar que 40 años antes había abusado de un menor en un acto que calificó como "irreflexivo e irresponsable".

La reunión de los movimientos sociales que comenzará el próximo lunes en Managua se realizará "pensando en ese mundo mejor que entre todos tenemos que hacer posible" y "que ya es imprescindible", dijo Murillo este viernes.

Paralelo a ese encuentro, también se celebrará en Managua una cita del Movimiento de Juventudes de Latinoamérica y el Caribe, anunció la primera dama nicaragüense.

Murillo distinguió en esa reunión la presencia de Liudmila Álamo Dueñas, primera secretaria de la Unión de Jóvenes Comunistas de Cuba y miembro del Consejo de Estado en la isla.

El gobernante Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) celebrará el próximo 19 de julio el 33 aniversario del derrocamiento con la fuerza de las armas de la dinastía de los Somoza (1937-19179).

Según Murillo, ese evento será dedicado este año a "la juventud de todos los tiempos".

En el acto del próximo jueves, que estará dirigido por el presidente nicaragüense, Daniel Ortega, participarán los delegados de los movimientos sociales y de las juventudes comunistas de Latinoamérica, y se espera la presencia de miles de nicaragüenses.

MIAMI, 14 JUL (NOTIMEX).- El mandatario estadounidense Barack Obama y el virtual aspirante a la nominación republicana a la Casa Blanca, Mitt Romney, están empatados en la intención de voto en Florida, estado clave para ganar la Presidencia, según un sondeo divulgado hoy.

De acuerdo con la encuesta de Mason-Dixon para Tampa Bay Times y The Miami Herald, muestra que Obama tiene el apoyo del 46 de los votantes frente al 45 por ciento del ex gobernador de Massachussets.

El presidente estadounidense tiene una ventaja sobre Romney entre los votantes independientes, con un 46 por ciento frente al 41 por ciento de su rival.

Pero una mayoría, el 54 por ciento cree que el país va por el camino equivocado bajo el gobierno de Obama, según el sondeo que tiene un margen de error de 3.5 puntos porcentuales y fue aplicado este mes a 800 personas.

En el plano económico, un 35 por ciento considera que las políticas del actual gobierno han ayudado a mejorar la situación, frente a un 41 por ciento que opina lo contrario.

Los ataques de la campaña demócrata contra Romney por su pasado al frente de la firma Bain Capital, parecen tener influencia, según refleja el sondeo, pues un 38 por ciento está de acuerdo en que el aspirante republicano "está más preocupado por ganar dinero".

El sondeo indica también que Romney recibiría un pequeño impulso si elige como su compañero de fórmula a la Vicepresidencia al senador por Florida, Marco Rubio, de origen cubano.

El candidato demócrata a la reelección aventaja entre los latinos a Romney con un 49 por ciento contra el 42 por ciento de su rival, pero una fórmula Romney-Rubio ganaría a Obama y su vicepresidente, Joe Biden, por 44 por ciento contra 43 por ciento.

ATENAS, 15 JUL (EFE).- Una gran mayoría de los ciudadanos griegos considera que su Gobierno debería insistir en negociar con Bruselas la suavización de las condiciones impuestas a cambio de ayuda financiera, incluso si eso supone forzar la salida del país de la Eurozona, según las conclusiones de una encuesta publicada hoy.

El sondeo indica que hasta el 73,9 por ciento de los griegos quiere que sus autoridades insistan en un cambio en las duras condiciones, aun a riesgo de salir del euro, mientras que el 15,5 por ciento cree que el Ejecutivo debe aceptar lo pactado y cumplir sus compromisos.

La renegociación de los términos del rescate, que compromete 130.000 millones de euros para el país mediterráneo, es uno de los grandes objetivos del Gobierno tripartito griego, que insiste, entre otros puntos, en obtener una ampliación del plazo dado al país para reducir el déficit público.

La renegociación del rescate fue una promesa electoral de los tres partidos que constituyeron el gobierno tras los comicios del 17 de junio, el conservador Nueva Democracia, el socialdemócrata Pasok y la formación de centro-izquierda Dimar.

Sin embargo, la semana pasada, el ministro de Finanzas, Yannis Sturnaras, reconoció que hasta que Grecia no acelere las reformas y recortes prometidos, no se podrá abrir la negociación.

Según otra encuesta que publica hoy el dominical To Vima, la renegociación del rescate debe ser la tercera prioridad del Ejecutivo de Atenas, por detrás de la mejora de la economía y de la reducción del desempleo.

JERUSALÉN, 15 JUL (DPA) - La cúpula egipcia ha hecho llegar mensajes tranquilizadores a Jerusalén antes de la visita de la secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton, a Israel, según informó hoy la radio israelí.

El Cairo ha subrayado a través de mediadores estadounidenses que sigue comprometido con el acuerdo de paz firmado en 1979 con Israel.

Clinton visitó el sábado El Cairo, donde dijo que Washington sigue apoyando la paz entre Israel y Egipto. La victoria de los islamistas en Egipto preocupó a Israel por si El Cairo decidía apartarse del acuerdo. La secretaria de Estado norteamericana llega a última hora de hoy a Israel.

"Hace tres décadas Egipto e Israel firmaron un tratado que permitió a una generación crecer sin guerra", dijo Clinton.

Estados Unidos sin embargo todavía no han puesto en marcha un encuentro entre el presidente egipcio, Mohamed Mursi, y el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu. "Los dos países tienen que hacer sus propios planes", explicó la secretaria de Estado.

Clinton se reúne el lunes con el presidente israelí, Shimon Peres, con el primer ministro Benjamin Netanyahu y con su homólogo Avigdor Lieberman, así como con el ministro de Defensa, Ehud Barak. Las conversaciones se centrarán en la polémica nuclear con Irán.

DAMASCO (AP)- La Cruz Roja Internacional anunció el domingo que a su juicio el conflicto en Siria es ya una guerra civil, lo cual significa que el derecho humanitario internacional se aplica en todo el país.

La evaluación hecha por el Comité Internacional de la Cruz Roja es una referencia importante que permite a las partes de un conflicto determinar qué cantidad y qué tipo de fuerza pueden o no usar.

El portavoz del CIRJ, Hicham Hassan, dijo en Ginebra que el derecho humanitario se aplica ahora en cualquier lugar que ocurran hostilidades en Siria, donde los combates se han propagado más allá de los puntos más conflictivos de Idlib, Homs y Hama.

El derecho humanitario internacional otorga a las partes de un conflicto el derecho de usar la fuerza apropiada para lograr sus objetivos. Pero los ataques a civiles y el maltrato o muerte de detenidos pueden constituir crímenes de guerra.

En tanto, Siria negó el domingo las afirmaciones de la ONU de que fuerzas gubernamentales emplearon armas de grueso calibre durante una operación militar que ha generado una amplia condena internacional contra el régimen del presidente Bashar Assad.

El portavoz de la cancillería, Jihad Makdissi, dijo que la violencia del jueves no fue una masacre, sino una operación militar contra combatientes armados que habían tomado control de la aldea de Tremse.

"Lo que sucedió no fue un ataque contra civiles", le dijo Makdissi a reporteros en Damasco. "Lo que ha sido dicho del uso de armas de grueso calibre es infundado".

Pero la ONU ya implicó a las fuerzas de Assad en el ataque. El jefe de la misión observadora de la organización dijo el viernes que monitores estacionados cerca de Tremse vieron al ejército emplear armas pesadas y helicópteros artillados.

El sábado, observadores de la ONU que investigan las muertes encontraron charcos de sangre en casas, así como balas y proyectiles de morteros y de artillería, lo cual añade detalles a lo que los activistas opositores consideran uno de los acontecimientos más sangrientos desde el inicio de la sublevación en el país. Los observadores prevén regresar a Tremse el domingo.

DAMASCO, 15 JUL (EFE).- El Gobierno sirio advirtió hoy de que el Ejército combatirá cualquier levantamiento armado contra el Estado, al tiempo que negó haber utilizado armas pesadas el pasado jueves en la localidad de Tremseh.

"Cualquier persona que se levante en armas contra el Estado se va a encontrar en confrontación con el Ejército", dijo el portavoz de Exteriores, Yihad Maddisi, en una rueda de prensa para explicar la versión de Damasco sobre lo ocurrido en Tremseh, donde, según la oposición, hubo una masacre en la que murieron unas 200 personas.

Maqdisi aseguró que los militares sirios lanzaron una operación sin usar armas pesadas contra grupos terroristas, "que no creen en una solución política, solo en la violencia", en la que perdieron la vida 37 combatientes y dos civiles, sin dar detalles sobre bajas en el Ejército.

"Las armas más pesadas que utilizamos fueron RPG (lanzagranadas), tampoco hemos usado tanques ni helicópteros", dijo el portavoz, quien destacó que los únicos vehículos militares que se emplearon fueron los de transporte de soldados.

Según el responsable sirio, "Tremseh fue invadida por grupos terroristas que aterrorizaron a la población y establecieron locales de comandancia, almacenes de armas y centros para torturar a los secuestrados" en algunos edificios de la población, situada en la provincia central de Hama.

Maqdisi agregó que la operación de las fuerzas armadas duró cinco horas y solo afectó a cinco inmuebles de Tremseh, que eran utilizados por los supuestos terroristas como refugios y desde donde atacaban a las fuerzas gubernamentales.

Además, el Ejército se incautó de un arsenal de armas que contenía 45 rifles automáticos, tres misiles de fabricación casera, 24 proyectiles de mortero, diez granadas y municiones, entre otro armamento, dijo portavoz.

Subrayó que el régimen de Damasco ha recibido una carta "precipitada" del enviado especial de la ONU y la Liga Árabe para Siria, Kofi Annan, que "no se ajusta a la realidad de los hechos sobre el terreno".

Maqdisi, que no detalló el contenido del texto, señaló que, en respuesta, el ministro sirio de Exteriores, Walid al Mualem, ha mandado otra carta a Annan para "aclarar lo que ha pasado exactamente".

El portavoz se quejó de "la propaganda mediática" contra el Gobierno sirio que pretende "sabotear los esfuerzos nobles de Rusia en el Consejo de Seguridad".

TEHERÁN, 15 JUL (EFE).- Irán ha reiterado su disposición a colaborar en la búsqueda de una solución negociada al conflicto de Siria y evitar que se pueda extender a todo Oriente Medio, según el portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores iraní, Ramin Mehmanparast.

En declaraciones que divulga hoy el diario gubernamental "Irán", Mehmanparast afirma que "Irán esta dispuesta a desempeñar un papel adecuado en busca de la estabilidad y la seguridad en Siria", con el fin de "evitar que ese conflicto se extienda a toda la región" de Oriente Medio.

En sus declaraciones, el portavoz criticó a "ciertos países de la región que creen que armando a los rebeldes pueden resolver el conflicto sirio".

"En lugar de impulsar el conflicto y empujar a Siria a la guerra civil, esos países deberían usar su influencia para crear un ambiente de diálogo entre el Gobierno y la oposición", agregó.

Mehmanparast reiteró que Teherán, firme aliado del régimen de Damasco que encabeza el presidente, Bachar al Asad, apoya el plan de paz del mediador de la ONU y la Liga Árabe para Siria, Kofi Annan, e indicó que, aunque hasta ahora ha fracasado, "sigue siendo la mejor solución para el conflicto sirio".

Irán ha repetido su oferta de colaborar a una solución al conflicto de Siria, pero Estados Unidos se ha opuesto a que participe en las reuniones internacionales sobre esa cuestión, pese a la insistencia de Annan en que se incorpore a la mediación.

Annan ha visitado dos veces Teherán, la última el pasado lunes, para solicitar ayuda para la búsqueda de una salida negociada a ese conflicto y ha reiterado que Irán debe ser parte de la solución del problema sirio, mientras que Washington ha vuelto a oponerse.

Irán, que respalda a Al Asad, ha acusado reiteradamente a Estados Unidos y algunos países árabes aliados de Washington de armar a los grupos opositores sirios, a los que considera terroristas que pretenden derrocar al régimen de Damasco.

Por su parte, los rebeldes sirios y EE.UU. han acusado a Irán de apoyar militarmente al régimen sirio con armas, personal y asesoramiento.

La República Islámica de Irán, que reprimió las protestas que siguieron a las denuncias de fraude en las últimas elecciones presidenciales del país, en 2009, ha apoyado las revoluciones y levantamientos en los países árabes, tanto en Túnez como en Egipto, Libia, Yemen, Bahrein, Jordania y Arabia Saudí.

Sin embargo, respalda al presidente Al Asad, su principal aliado árabe, y considera el levantamiento contra el régimen de Damasco obra de grupos terroristas promovidos por potencias extranjeras.

MOSCÚ, 15 JUL (EFE).- El Presidente de Rusia, Vladimir Putin, intentará reanimar el plan de paz en Siria en la reunión que mantendrá este martes con el mediador internacional de la ONU, Kofi Annan, en una implicación más directa en la búsqueda de una solución diplomática del conflicto.

Durante esa reunión, Putin "expresará una vez más el apoyo de Rusia al plan de paz de Annan para el arreglo político-diplomático de la crisis en Siria", según anunció hoy el Kremlin a través de un comunicado.

"Rusia parte de que ese plan es la única plataforma capaz de solucionar los problemas internos en Siria", añade la nota oficial recogida por las agencias locales.

Putin ha respaldado desde el principio el plan de Annan al considerar que el cumplimiento de sus seis puntos por parte del régimen de Bachar al Asad y los rebeldes es la mejor forma de evitar una guerra civil en el país árabe.

No obstante, hasta ahora el líder ruso se había mantenido al margen de las labores de mediación en Siria y limitado a negar una y otra vez desde que Al Asad sea amigo del Kremlin.

La visita de Annan coincide con un aumento de la escalada de la violencia en el país árabe y el aumento de las críticas contra el mediador por parte de los países de la región y las grandes potencias, que parecen haber perdido la fe en el plan de paz.

El Kremlin opina que Occidente quiere poner una cruz a la misión de la ONU y allanar el camino para una injerencia exterior en Siria según el guión libio: sanciones internacionales, embargo aéreo, intervención militar occidental y cambio de régimen.

Por ello, Rusia rechazó el nuevo proyecto de resolución presentada esta semana por Occidente en el Consejo de Seguridad argumentando que condenaría al fracaso a la misión de los 300 observadores de Naciones Unidas en el país árabe.

El proyecto occidental da un ultimátum de diez días a Damasco para el cese del uso de armamento pesado.

En caso contrario, Occidente amenaza con la imposición de duras sanciones diplomáticas y económicas incluidas en el capítulo 7, que contempla también medidas de fuerza contra los países que pongan en peligro la paz y la seguridad mundiales.

Moscú considera inadmisibles que Occidente vincule la estancia de la misión de la ONU con el cumplimiento de una serie de condiciones solamente por parte del régimen sirio y no por la oposición, que cuenta con el claro apoyo de Estados Unidos y los países europeos.

De hecho, la resolución alternativa propuesta por Rusia pide la prolongación por otros tres meses de la misión de los desarmados cascos azules cuyo mandato expira el 20 de julio, aduciendo que es la única forma de conocer lo que ocurre realmente en ese país.

"Aunque trabajan en condiciones difíciles, de todas formas, la misión permite obtener información objetiva. Por eso, la salida de los observadores de la ONU de Siria dificultaría la situación y al final obstaculizaría el arreglo político", aseguró Guennadi Gatílov, viceministro de Asuntos Exteriores, a las agencias rusas.

El mediador en Siria se reunirá ya mañana, lunes, con el ministro de Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, quien pedirá al mediador internacional que llame a la oposición a sentarse a negociar con las autoridades.

"Annan es el principal negociador en ese proceso, pero lamentablemente no vemos resultados prácticos de sus contactos con los opositores", aseguró Gatílov.

El diplomático ruso llamó a Occidente a persuadir a la oposición siria a que se atenga al diálogo político con el régimen, uno de los puntos del plan de paz, ya que las demandas de la renuncia de Al Asad "sólo conducirán a un callejón sin salida".

Además, rechazó la propuesta del secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, de aprobar una operación de pacificación para frenar los combates, a lo que se opone también Damasco, que lo consideraría una violación de su soberanía.

Rusia ha condenado la matanza perpetrada esta semana en la ciudad siria de Tremseh, en la que murieron unas 200 personas, y demandó una investigación de los hechos para dirimir responsabilidades.

No obstante, mientras Occidente y Annan acusaron directamente al régimen sirio de seguir utilizando armamento pesado en las ciudades, Moscú dejó entrever que los autores de la matanza son aquellos grupos antigubernamentales a los que conviene instigar un conflicto civil para derrocar a Al Asad.

En un intento de arrebatar la iniciativa a Occidente en Siria, Putin también recibirá esta semana al primer ministro turco, Recep Tayyip Erdogan, quien es uno de los enemigos más acérrimos del régimen de Al Asad.

Erdogan mantiene que la comunidad internacional no puede cometer el mismo error que en la antigua Yugoslavia y quedarse con las manos cruzadas mientras en Siria se producen una matanza tras otra.

Mientras, Al Asad ha acusado recientemente a Turquía de apoyar abiertamente a los "terroristas" que combaten su régimen desde hace más de 16 meses.